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       KUVASZ-WELT-KONFERENZ, HORTOBAGY 

 Sehr geehrter Herr Vorstandsvorsitzender Kuvasz Freunde e.V., Herr Steinsdörfer, 

Ihr auf der Facebook-Seite der MKFE veröffentlichter Brief strahlt von sehr ehrlichen und 
aufmunternden Worten, die zum Nachdenken anregen, denn sie enthalten Ziel, Richtungs-
weisung, Enthusiasmus und Ermutigung für unsere Arbeit für die Rasse Kuvasz. 

Vielen Dank dafür! Ich danke und wir alle danken Ihnen, dass Sie das Kuvasz Welttreffen mit 
Ihrer Anwesenheit beehrt haben.  

Ihr Fachvortag widerspiegelte Weisheit und tiefe Verehrung gegenüber einer anderen 
Nation. Das gibt uns Kraft und Hoffnung. Unsere Nation wurde bei den gnadenlosen Stürmen 
der vergangenen Jahrhunderte von unzähligen Demütigungen heimgesucht. Das Ungarntum 
wurde in den Boden gestampft, uns wurde unser Selbstwertgefühl genommen, man wollte 
uns glauben lassen, dass wir wertlos sind. Am Ende hatten wir als Ergebnis dann unser 
Selbstvertrauen verloren. Unser Glaube an uns hatte uns verlassen und hoffnungslos haben 
wir nach dem richtigen Weg gesucht.  

Ihre mitreißende Worte, Ihre Begeisterung für unsere ungarische Rasse, Ihre Aussage: 
„Durch die Seele des Kuvasz` lernte ich die wahre ungarische Seele kennen“, diese Worte 
bedeuten uns sehr viel. Sie lassen uns daran glauben, dass wir uns und unsere Arbeit und 
Aufgabe doch realistisch bewerten. Respektvoll und bescheiden können wir durch diese 
Worte wieder glauben, dass wir da sind, existieren und schöpferische Arbeit leisten. Es tut 
gut, zu wissen, dass auch andere auf uns zählen, indem sie uns und unseren nationalen 
Schatz, den Kuvasz, so sehr schätzen.  

Das Treffen hat bezeugt, dass 0Angehörige von elf Nationen aus der ganzen Welt auf 
derselben Wellenläge sein können. Wir begreifen und wissen, welche Arbeit uns noch 
bevorsteht. Jedes Wort der Referenten zeugte von der tiefen Liebe, dem ehrlichen Respekt, 
von der Sorge für den Kuvasz, vom Handlungsbedarf, vom Tatendrang und von dem Willen, 
es immer besser machen zu wollen. Nun liegt es an uns, uns darüber Gedanken zu machen, 
einen gemeinsamen Aktionsplan zu erarbeiten, damit wir die immer kleiner werdende 
Daseinsberechtigung des Kuvasz aufhalten können. 



Dann wird es uns gelingen, sein Ansehen in Europa und sogar in Übersee wieder 
herzustellen. Der Kuvasz hatte schon so oft und immer wieder in der Geschichte ein 
hervorragendes Image. Er bleibt ein ganz besonderer Hund.   

Lassen wir uns was Großartiges träumen. Lassen wir der Welt gemeinsam, mit vorbildlichem 
Zusammenhall, die wahren Werte, den wunderbaren Charakter und die exzellenten 
Fähigkeiten unseres Kuvasz zeigen. 

Im Anschluss der gemeinsamen Gespräche und Rückmeldungen schmiedeten meine Frau 
Marika und ich auf dem Rückweg von Hortobágy bereits neue Pläne. Eine baldige Kuvasz-
Konferenz mit den Vertretern und legitimierten Experten der einzelnen Mitgliedsländer 
muss folgen. Wichtig dabei wird sein, dass die Kuvasz-Beauftragten der einzelnen Länder 
bereits mit konkreten Vorschlägen und einem fertig ausgearbeiteten Aktionsplan zu uns 
kommen. Die präsentierten konstruktiven Vorschläge und Programme könnten dann 
gemeinsam diskutiert werden und ein gemeinsamer verbindlicher Aktionsplan könnte im 
Interesse des Kuvasz` und für den Kuvasz im gegenseitigen Einvernehmen  verabschiedet 
werden.  

In Hortobágy konnten wir, die „Liebhaber des Kuvasz“ vier wunderbare Tage gemeinsam 
verbringen, die ausschließlich unserem Freund, dem Kuvasz galten und mit Themen um 
diese Hunderasse als Inhalt gefüllt wurden. Die gemeinsam Gespräche, die Veranstaltungen, 
das gegenseitige Kennenlernen und schließlich die Klubausstellung mit fast einhundert 
Kuvaszok hat uns einander näher gebracht. Natürlich würden wir heute einiges anders und 
besser machen. Wir haben gelernt, dass wir an der Kommunikation noch schleifen können 
und dass wir anstatt freiwilliger doch auch professionelle Helfer brauchen. Wir müssen aus 
unseren Mängeln lernen und konstruktiv weiterdenken. 

Sehr geehrter Herr Vorstandsvorsitzender, Herr Steinsdörfer! Vielen Dank für Ihre 
begeisternden ehrlichen Worte, es war für mich ein Riesenerlebnis, Sie kennen zu lernen, ich 
hoffe, Sie in der nahen Zukunft bald wiederzusehen. Dann werden wir uns mehr über unsere 
gemeinsamen Themen, über die uns verbindende Freude über unseren gemeinsamen 
Freund,  den Kuvasz und über unsere Pläne für ihn unterhalten können. 

Zum Schluss möchte ich mich für meinen verspäteten Brief entschuldigen, ich habe es 
ursprünglich anders geplant, aber kaum zu Hause angekommen, wartete eine neue 
Herausforderung auf mich. Ab dem 18. September wurde in Ungarn ein neues Gesetz über 
Tierzucht verabschiedet. In der letzten Zeit nahmen die Kommentare und Vorschläge auf den 
Gesetzesentwurf des Agrarministeriums meine ganze Zeit in Anspruch. Ich habe die 
gemeinsame Stellungnahme unserer Zuchtkommission zusammengetragen und formulierte 
mit meinen Ergänzungen, unseren Meinungen und Bemerkungen. Der Gesetzesentwurf 
würde die Zucht von ungarischen Hunderassen in Ungarn grundlegend verändern, 
ausschließlich die Zucht auf DNA-Basis wird ermöglicht, dementsprechend wären auch der 
Import und Export erheblich eingeschränkter und unzählige neue Rechtsvorschriften sind in 
Planung. Ich hoffe, dass die ungarischen Hunderassen davon profitieren werden, im Falle 
einer staatlichen Garantie und Bezuschussung wird das sicherlich so sein. 



Ich möchte Ihnen und allen Teilnehmern aus der ganzen Welt meine tiefste Dankbarkeit 
aussprechen. Der Erfolg des Treffens ist auch unser gemeinsame Erfolg und der Erfolg des 
Kuvasz`. 

Es war leider nicht mehr möglich, Ihnen einen Sonderpreis zu übergeben. Der älteste Hund 
der Ausstellung sollte nämlich diesen Preis erhalten. Der älteste gemeldete Hund auf der 
Kuvasz-Klub-Ausstellung war Ihr Rüde, Wahid vom Quecksilber geboren am 09.03.2008.  

Ich wünsche Ihnen weitere Erfolge mit Ihren Kuvaszok!  

Mit vorzüglicher Hochachtung 

Pischoff Ferenc 

MKFE, President 

 

 

Original, per email: 

isztelt Franz Steinsdörfer, Kuvasz Freunde e.V., b Elnök Úr! 

Nagyon elgondolkodtató igaz őszinte, biztató szavak, sugároznak a facebookon megjelent 
leveléből.  

Cél, iránymutatás, lelkesedés, biztatás! 

Köszönet érte!  

Köszönöm, köszönjük, hogy jelenlétével megtisztelte a kuvaszos világtalálkozót.  

Szakmai előadásából bölcsesség, egy másik nemzet iránt érzett mélységes tisztelet, áradt, 
amely erőt, reményt ad számunkra. Nemzetünket az elmúlt évszázadok kegyetlen vihara 
számos megaláztatással sújtotta. A magyarságot földbe döngölték, elvették 
önbecsülésünket, elakarták hitetni velünk, hogy semmit sem érünk, eredménye lett, az 
önbizalom vesztés, hite hagyottság, reményvesztett útkeresés.  

Az Ön lelkesítő szavai nemzeti fajtánk iránt érzett rajongása, „kuvasz lelkületén át ismertem 
meg az igazi magyar lelket” ezek a szavak igen sokat érnek számunkra. Elhiteti velünk, hogy 
reálisan értékeljük magunkat, elvégzett munkánkat, feladatainkat, hogy elhiggyük 
magunkról tisztelettel, és szerényen, hogy vagyunk, létezünk, alkotunk, és mások is 
számítanak ránk, értékelnek bennünket, értékelik nemzeti kincsünket, a kuvaszt.  

A találkozó megmutatta, hogy tizenegy nemzet fiai, lányai, megtalálják a közös hangot, 
értjük, tudjuk, hogy mi a feladatunk. Minden előadó szavából kicsengett, kiérződött a kuvasz 
iránt érzett mélységes szeretet, tisztelet, aggódás, a cselekvés igénye, a tenni akarás, a 
jobbító szándék. Nos, ezeken kell most elgondolkoznunk, egy közös cselekvési tervet 
kidolgoznunk, együtt közösen, hogy megállítsuk, a kuvasz állandóan csökkenő térvesztését, 
visszaállítsuk becsületét Európában, sőt a tengeren tulon is.  



Merjünk nagyot álmodni, mutassuk be közösen, példamutató összefogással, a világnak a 
kuvasz igazi valós értékeit, csodás jellemét, kimagasló tehetségét. 

A közös beszélgetések és a visszajelzések kapcsán, amikor hazafelé mentünk Hortobágyról, 
feleségemmel, Marikával, már egy új tervet szövögettünk. Egy kuvaszos szakmai konferencia 
összehívását, az egyes tagországok kuvaszos vezetőivel, szakembereivel. A lényeg, hogy már 
egy előre kidolgozott cselekvési tervvel, javaslattal érkezzenek hozzánk, hazájukban a 
kuvaszért felelős szakemberek. Az elhangzott építő jellegű javaslatokat, a kuvasz érdekében 
kidolgozott programokat, megvitatnánk, majd egy közös állásfoglalást, egy közös cselekvési 
tervet készítenénk, a kuvasz érdekékében, a kuvaszért.  

Hortobágyon négy csodálatos napot töltöttünk együtt mi kuvaszosok, amelyet tartalommal 
barátunk a kuvasz töltött ki. A közös beszélgetések, a programok, egymás megismerése, 
közelebb hozott bennünket egymáshoz. Természetesen mai fejjel több mindent másként 
csinálnék. A kommunikáción van még mit javítanunk, profi segítőket és nem csak 
önkénteseket kell alkalmaznunk, ez egy tanulság. A hibákból építkeznünk kell. 

Tisztelt Franz Steinsdörfer Elnök Úr köszönöm a biztató szép őszinte szavakat, nagy élmény 
volt számomra Önt megismerni, remélem, a közel jövőben ismét találkozunk, többet tudunk 
beszélni, közös gondjainkról, örömünkről, közös barátunkról, a kuvaszról, terveinkről 
elképzeléseinkről. 

Végezetül elnézést a megkésett levelemért, nem így terveztem, azonban hazaérve egy újabb 
kihívás egy újabb, feladat várt. Szeptember 18. –tól új állattenyésztési törvény, rendelet lép 
életbe, hazánkba. Az elmúlt időszakban minden időmet, az FM törvénytervezetre kért 
észrevétel, javaslattétel, kötötte le. Tenyésztési Bizottságunk közös állásfoglalását 
összegyűjtve, kiegészítve megírtam, véleményünket, észrevételünket. A törvénytervezet 
gyökeresen megváltoztatná a magyarfajta kutya tenyésztését hazánkban, kizárólag a DNS – 
en alapuló tenyésztés lesz engedélyezve, keményen megszigorítva a kivitelt, behozatalt és 
még számos új jogszabályt terveznek. Remélem, előbbre viszi a magyar ebfajták sorsát, 
amennyiben állami garanciát és számottevő segítséget kapunk biztosan. 

Hálás köszönetet mondok, Önnek és minden egyes résztvevőnek, a találkozó sikere közös 
sikerünk, a kuvasz sikere. 

Egy különdíjat sajnos nem tudtuk átadni, ugyanis a kiállítás legidősebb kutyájának is 
felajánlottunk egy díjat és azt az Ön kuvasza Wahid vom Quecksilber (2008. 03. 09.-én 
született) érte el. Kerestük Önt, késő délután, de nem találtuk. Megfogom találni a módját, 
esetleg Andrea által, hogy eljusson Önhöz. 

További eredményes kuvaszozást kívánok! 

Őszinte tisztelettel: 

Pischoff Ferenc 

MKFE. President  

 


